

## Senado va contra vacíos legales para frenar el armamento 3D

Seguridad. Armenta solicitará a las comisiones legislativas de seguridad investigar la fabricación de estas piezas y confía en que el gobierno tome cartas en el asunto

FERNANDO DAMIÁN CIUDAD DE MÉXICO

En coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, el Senado de la República buscará actualizar el marco jurídico y resolver los vacíos legales para frenar la fabricación de armas de fuego con polímeros y resinas mediante impresoras 3D.

Asílo afirmó el presidente del Senado, Alejandro Armenta, al solicitar a las comisiones legislativas del área de seguridad realizar los análisis en la materia y atender el asunto.

"Voy también a coordinarme con la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, que es una gente muy dispuesta a escuchar y a compartir información, para plantearle de qué manera podemos apoyar desde el Senado con el marco normativo para poder regular y detener este tipo de aspectos, sin duda es delicado", puntualizó el morenista.

MILENIO reveló esta semana que la Defensa Nacional fue alertada por su agregado militar en Bélgica sobre indicios de una probable oleada de armas de fuego construidas en impresoras 3D.

Fuentes diplomáticas advirtieron a su vez que el vacío jurídico en materia de este tipo de armamento es tal que las impresoras pueden ingresar al país, sin mayor problema, por cualquier aduana, mientras los planos para construir las armas con polímeros y resinas se pueden consultar en internet.

Detallaron que se ha recomendado ya al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador analizar el incipiente marco legal diseñado en Estados Unidos paracombatir las armas 3D.

Interrogado al respecto, el senador Armenta reconoció el vacío legal ante los avances tecnológicos para fabricar armas y apuntó que setrata de un asunto de seguridad nacional.

"Voy a pedirle a la secretaría técnica que por escrito solicite respetuosamente a las comisiones de seguridad que realicen las investigaciones correspondientes, (pues) es un tema que hay que cuidar, es un tema que en México necesitamos atender", dijo,

El representante de Morena expresó, sin embargo, su certeza de que las secretarías de Gobernación y de Seguridad ya están atendiendo el asunto.

Sobre una próxima reunión de trabajo con la secretaria de Seguridad para profundizar en el tema dijo:

"Voy a buscar a la secretaria solo para comentarle esto, que seguramente ya lo tienen en conocimiento, pero para decirle de qué manera coadyuvamos con las comisiones respectivas, porque soy muy respetuoso de la competencia de cada senador".

Mandos diplomáticos confirmaron que la Agencia de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos de EU capacitará a México en el combate y detección de armas fabricadas en impresoras 3D para evitar que nutran los arsenales del crimen organizado.

## "No le carguen el muertito"

Al exigir "no cargarle el muertito" en materia de seguridad al gobierno federal, Armenta dio 9.5 de calificación al presidente Andrés Manuel López Obrador, entre seis y siete a las entidades federativas, así como de cero a cuatro a los municipios.

"El Presidente tiene 9.5 en materia de seguridad. ¿Cuánto tienen los estados? Seis y siete de calificación; ¿cuánto tienen los municipios?, de cero a cuatro porque no invierten en seguridad y los presidentes municipales se gastan más dinero en camionetas y sueldos que en fortalecer a las policías auxiliares", acusó.

Por ello, pidió "no cargarle el muertito al gobierno federal... es responsabilidad de los presidentes municipales, de los estados".

Armenta expresó su desacuerdo con Ricardo Monreal, quien dijo que "lo malo" de 2022 fue la inseguridad "que sigue causando estragos" en el país.